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С днем 
Победы!

Дорогие земляки! От всей души 
поздравляю вас с самым главным 
нашим национальным праздни-
ком – Днем Победы. Нет для нас 
даты более значимой, вызываю-
щей большие эмоции. В этот день 
мы вспоминаем тех, кто остался на 
полях сражений, и тех, кто выжил 
в то страшное время, вспоминаем 
подвиг бойцов и командиров, тру-
жеников тыла. Память о тех траги-
ческих, но великих днях значима 
для каждого жителя России. Она 
делает всех нас сильнее, чище, до-
брее, дает нам повод для гордости 
и вдохновляет на борьбу сегодня. 

Низкий поклон ветеранам вой-
ны и труженикам тыла, а также 
детям войны, испытавшим на себе 
все ее тяжести. Мы будем всегда 
помнить и чтить ваш подвиг. 

С уважением, 
депутат Государственной Думы, 

руководитель регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае 

Александр Васильевич ТЕРЕНТЬЕВ 

Эсеры готовят грандиозную маевку

В 2012 году многим барнаульцам за-
помнились первомайские демонстра-
ция и митинг, организованные СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ. Тогда яркая 
колонна членов и сторонников пар-
тии, возглавляемая ансамблем бара-
банщиц, а также эмоциональный ми-
тинг, без преувеличения, стали самым 
заметным событием праздника Весны 
и Труда. В этом году эсеры по тради-
ции готовят сюрприз для барнаульцев. 
Теперь праздник пройдет в формате 
любимой, но позабытой многими ма-

евки. 1 мая с 12 до 14 часов на площади 
Жукова (рядом с кинотеатром «Ис-
кра» на пересечении улиц Георгиева 
и 50 лет СССР) пройдет целая серия 
мероприятий. Здесь будут и речи ора-
торов, и выступления творческих кол-
лективов, и встречи с депутатами. На 
площади пройдет презентация регио-
нального отделения партии, его струк-
турных подразделений, а также друже-
ственных общественных организаций. 
Политическая сатира, викторина с 
призами, политический кукольный те-

атр, выставка народного творчества, 
политический музей с интересными 
экспонатами, будка гласности, ком-
мунальный мастер-класс и, конечно 
же, угощение – вот далеко не полный 
перечень праздничной программы. В 
общем, скучать в этот день барнауль-
цам не придется. 

Проведение публичных мероприя-
тий в режиме «праздника улицы» – тра-
диция европейских социалистов. Но на 
российской почве она хорошо прижи-
лась, в Москве справедливороссы уже 

несколько лет отмечают Первомай в 
таком формате. И, в отличие от «при-
нудительных» митингов в исполнении 
ЕР, на такие мероприятия охотно идут 
люди. Ведь здесь можно и отдохнуть, 
и посмеяться, и выразить свой про-
тест, получить полезную информацию 
и встретиться с интересными людьми. 

В общем, все на маевку! Учимся бо-
роться за свои права ярко, весело и с 
удовольствием.

Справки по телефонам 500-256, 
500-258.

Александр Васильевич ТЕРЕНТЬЕВ 
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Кто убивает  
малый бизнес?

«Все, что нас не убивает, 
делает нас сильнее», – гласит 
народн ая мудрость. Да, по-
сле повышения в 2011 году 
ставки единого социально-
го налога с 26 до 34 процен-
тов многие представители 
малого бизнеса оказались 
на грани рентабельности, 
но выстояли. Однако но-
велла 2012 года  – двойное 
повышение сборов в Пенси-
онный фонд – за три меся-
ца забила гвоздь в крышку 
гроба 400 тысяч российских 
ИП. Только в Барнауле в пер-
вом квартале официально 
прекратили свою деятель-
ность свыше двух тысяч 
мелких предпринимателей. 
О  том, кто и зачем хоронит 
мелкий бизнес в России, мы 
поговорили с членом прав-
ления Алтайского Союза 
предпринимателей Евгени-
ей Трощий.

в отрыве от реальности
Нынешнее повышение ста-

вок страховых взносов – это 
только первые ласточки. В 
планах Минрегионразвития, 
которое и предложило драко-
новские меры, – в течение трех 
лет довести сбор до 126 тысяч в 
год. «Эта часть Министерства, 
видимо, оторвалась от жиз-
ни, – отметила Трощий. – Они 
считают, что индивидуальных 
предпринимателей с годо-
вым доходом в 150–200 тысяч 
(12,5–16,7 тысячи в месяц) не 
существует в природе, что это 
не бизнес. Назовите их как 
хотите, но это люди, которые 
сами работают, семью кормят 
и еще одно-два рабочих места 
создают, а не сидят на шее у 
государства. Эти люди – ос-
нова выживания государства, 
гаранты его безопасности! Так 
что вы их душите?»

Самое тяжелое положение 
сегодня у сельских предприни-
мателей: по информации глав 
ряда районов, средняя зара-
ботная плата у них составляет 
8–10 тысяч рублей. Причем 
три четверти ИП заняты в сфе-
ре оптово-розничной торгов-
ли. Закрой их – люди попро-
сту умрут с голоду. «Во всех 
муниципальных образовани-

ях за два года (когда сначала 
бабахнул ЕСН, потом выросла 
плата за ЖКХ, были введены 
новые штрафы) прогрессирует 
тенденция к сокращению ко-
личества зарегистрированных 
индивидуальных предприни-
мателей. На сотню-полторы в 
районах – представьте, что для 
района 100 ИП! Но это только 
на бумаге, а сколько их в дей-
ствительности?» – задается во-
просом Евгения Алексеевна. 

К слову, малый бизнес дает 
около 40 процентов поступле-
ний в муниципальные бюдже-
ты. И они неминуемо ощутят 
на себе массовое закрытие и 
уход мелких предпринимате-
лей «в тень». Прибавьте сюда 
и колоссальный моральный 
ущерб: вместо среднего класса 
теперь в стране растет раздра-
женная масса людей, которым 
не на что жить.

Кто виноват?
Так почему рождаются та-

кие законы, после которых еще 
вчера экономически активные 
граждане пополняют армию 
безработных? Евгения Трощий 
видит две основных причины. 
«Во-первых, как отметил Глав-

ный советник руководителя 
Аналитического центра при 
Правительстве РФ, академик 
Леонид Григорьев, эти зако-
ны рождаются внутри одного 
министерства и проходят без 
обсуждения, глубокого ана-
лиза. Если бы в его разработке 
принимали участие хотя бы 
несколько министерств, ин-
формации было бы больше и 
выводы были бы реальнее. А 
в головах сотрудников струк-
туры, которая ворочает мил-
лиардами, цифры по малому 
бизнесу просто не укладывают-
ся», – отмечает общественница.

Вторая причина состоит 
в том, что в нашей стране 
одни и те же законы действу-
ют и для крупных холдингов 
с многотысячным штатом, 
и для ИП, который сам себе 
начальник и подчиненный. 
При том, что во всех циви-
лизованных странах малый 
бизнес – категория не столь-
ко экономическая, сколько 
социальная. С соответствую-
щими подходами к ведению 
экономической деятельности.

Масла в огонь подливает и 
конкуренция со стороны феде-
ральных торговых сетей, кото-
рые в городах теснят местных 
бизнесменов. Их поддержива-
ют местные владельцы торго-
вых центров: в погоне за круп-
ными арендаторами дают от 
ворот поворот мелким. Пред-
приниматели краевого уров-
ня, в свою очередь, начинают 
наступление на уровне райо-
нов и сел, «убивая» небольшие 
местные магазинчики.

Что делать?
Массовый уход мелких биз-

несменов в связи с ужесточе-
нием условий игры заставил 
власти и общественность ис-
кать более приемлемые ва-
рианты. Так, например, рос-
сийские предприниматели 
направили в правительство 
130 тысяч подписей за то, что-
бы объявить мораторий на но-
вовведение, вернув взносы на 
прошлогодний уровень в 17 
тысяч рублей в год, и хорошо 
поработать над этой инициа-

тивой с учетом их мнения. В 
высших эшелонах власти идет 
разговор о расчете ставок для 
бизнесменов с годовым обо-
ротом менее 300 тысяч рублей, 
исходя из одного МРОТ.

По мнению Евгении Тро-
щий, ситуацию можно стаби-
лизировать, выведя мелкие ИП 
из-под общего закона в отдель-
ную – социальную – категорию 
бизнеса: «Просто снизить став-
ки – не выход: сегодня снизи-
ли, завтра опять подняли. На 
эту категорию надо начать смо-
треть иначе, вывести «ипэш-
ников» из-под закона, забыть 
о них, дать пожить спокойно». 
Впрочем, пока эти люди раз-
общены, пока у них нет за-
щитников в органах власти, 
собственного мощного лобби 
в законодательных собраниях, 
рассчитывать на то, что прави-
тельство их услышит, практи-
чески бессмысленно…

Боевой май

В мае региональное от-
деление СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ намерено провести 
целый ряд важных меропри-
ятий, направленных на защи-
ту интересов как всех жите-
лей края, так и их отдельных 
категорий. 

В канун Дня Победы спра-
ведливороссы планируют 
провести серию встреч с вете-
ранами войны, тружениками 
тыла и детьми войны, вручив 
им подарки и поздравления 
от имени депутата Государ-
ственной Думы А.В. Терентье-
ва. По традиции делегация от 
партии примет участие в це-
ремонии возложения венков 
у мемориального комплекса 
на площади Победы в г. Бар-
науле. 

В мае продолжится сбор 
подписей против чудовищ-
ного законопроекта о «Рос-
финагентстве», которое, по 
планам правительства, должно 
распоряжаться всем Стабили-
зационным фондом России, а 
также ее долгами. Якобы в це-
лях повышения эффективности 
расходования средств. Самое 
неприятное, что чиновники 
предлагают создать его в фор-
ме открытого акционерного 
общества. И не предлагают ни-
каких эффективных инструмен-
тов контроля за его работой. 
Думается, не надо объяснять, 
чем это может кончиться для 
более чем триллиона рублей 
госрезервов. Оставить свою 
подпись против законопроекта 
может любой желающий, для 
чего нужно использовать сайт 
www.mypetition.ru

В мае продолжится акция СР 
по мониторингу положения 
дел в алтайских лесах. Теперь, 
когда сошел снег, самое время 
посмотреть, каковы реальные 
масштабы вырубок в заповед-
ных алтайских лесах. Результа-
ты независимого исследования 
будут доведены до правоохра-
нительных органов. 

15 мая, в Международный 
день семьи, фракция СР в 
АКЗС проведет презентацию 
законопроекта, призванного 
раз и навсегда решить пробле-
му сирот. Этот законопроект бу-
дет также широко обсуждаться 
в ходе специального совмест-
ного проекта СР и радио «Сере-
бряный дождь».

26 мая, в День предпри-
нимателя, СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ намерена провести 
серию акций в поддержку ма-
лого бизнеса, который сегодня 
фактически уничтожается вла-
стью и связанным с ним круп-
ным бизнесом. 

Узнать детали предстоя-
щих акций и мероприятий, а 
также внести свои предложе-
ния вы можете, позвонив по 

телефону (83852) 500-256. 

от редакции
Единственной политиче-

ской силой, которая всегда 
последовательно отстаивала 
интересы малого и среднего 
бизнеса, остается СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ. Депутаты 
фракции в Госдуме в полном 
составе выступали и против 
повышения ЕСН, и против 
увеличения страховых взно-
сов, обозначая отрицатель-
ный эффект этих законов 
задолго до их принятия. А 
после организовывали мас-
штабные акции протеста, 
благодаря чему в конечном 
итоге удавалось смягчить от-
кровенно драконовские нор-
мы. И сегодня лидер партии 
Сергей Миронов прямо на-
зывает решение о повыше-
нии страховых взносов с ИП 
ошибочным: «Оно, скорее 
всего, не только не принесет 
каких-то дополнительных до-
ходов в пенсионный и другие 
социальные фонды, но может 
дать обратный эффект – обер-
нуться новыми бюджетными 
дырами, особенно на регио-
нальном уровне. Некоторые 
эксперты сегодня высказыва-
ют опасения, что «эпидемия» 
разорений ИП может переки-
нуться и на остальной малый 
бизнес, который тоже изнемо-
гает от непосильных страхо-
вых взносов». 

17 апреля в Государствен-
ной Думе был зарегистрирован 
законопроект группы депута-
тов СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ, которые в числе других 
поправок предлагают вернуть 
прежний порядок определе-
ния суммы взносов в ПФР. Эту 
позицию эсеры, в том числе 
в Алтайском крае, намерены 
подкрепить акциями проте-
ста 26 мая, в День российского 
предпринимательства.

Присоединяйтесь  
к борьбе  
за справедливость

ЗАНИМАТЕЛьНАЯ ПЕНСИОННАЯ  
АРИФМЕТИКА ДЛЯ ИП



Справедливая роССия 3

Коротко

РАБОТАТЬ НА РЕЗУЛЬТАТ

9 апреля депутаты фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Госдуме внесли 
на рассмотрение парламента проект 
федерального закона «О внесении 
изменений в статью 389 части второй 
Налогового кодекса РФ». Рассматрива-
емым законопроектом предлагается 

не признавать объектом налогоо-
бложения по земельному налогу 
земельные участки площадью не 
более 800 кв. м, которые являются 
единственными находящимися в соб-
ственности у налогоплательщика – фи-
зического лица. Тем самым законопро-

ект освобождает от налогообложения 
тех граждан, у которых имеются незна-
чительные по площади участки, явля-
ющиеся единственными.

12 апреля депутаты фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Государствен-
ной Думе внесли на рассмотрение 
нижней палаты законопроект, пред-
лагающий считать День космонавти-
ки официальным государственным 

праздником и нерабочим днем в 
Российской Федерации. «День космо-
навтики, день первого полета челове-
ка в космос – 12 апреля – воспринима-
ется гражданами России и всего мира 
как великий праздник победы чело-
веческого духа, победы стремления к 
познанию и творчеству, как великий 
праздник прогресса и гуманизма», – 
отмечают авторы законопроекта.

Наши иНициативы 

На конгрессе Пала-
ты депутатов СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
ее председатель Сергей 
Миронов отчитался 
перед коллегами об ито-
гах деятельности за 2012 

год. Отчет получился ко-
ротким, но эффектным. 
Ведь депутаты фракции 
СР в Госдуме полностью 
реализовали первый из 
пяти шагов, обозначен-
ных в предвыборной 

программе партии. На-
помним, что программа 
СР на выборах в Государ-
ственную Думу 2011 года 
называлась «Пять шагов 
к справедливости». В 
ней были описаны кон-
кретные законопроекты, 
которые партия обя-
зуется внести за пять 
лет работы парламента. 
Каждый год – один шаг. 
Итогом работы фракции 
в 2012 году стала разра-
ботка 14 базовых зако-
нопроектов, из которых 
восемь находятся на 
рассмотрении Госдумы. 
Среди них: законопро-
ект об ограничении ро-
ста тарифов естествен-
ных монополий и ЖКХ; 
о строительных сберега-
тельных кассах; о допол-
нительных гарантиях в 
сфере защиты трудовых 
прав граждан; о пенси-

онном обеспечении; о 
прогрессивной шкале 
налогообложения; об 
установлении госмоно-
полии на производство и 
оборот этилового спир-
та; о введении конфиска-
ции имущества за пре-
ступления, связанные 
с получением взятки, и 
другие. И это помимо 
десятков законопроек-
тов, разработанных в 
рамках текущей работы 
фракции. В планах на 
2013 год – разработка 12 
законов, в том числе по 
борьбе с безработицей, 
изъятию в пользу госу-
дарства природной рен-
ты, обеспечению жильем 
молодых семей с детьми. 
Кстати, большинство из 
них уже разработано – 
в ближайшее время они 
будут вноситься на рас-
смотрение парламента. 

5–6 апреля в Подмосковье прошло сразу два значимых для СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ меропри-
ятия. Сначала состоялось расширенное заседание Центрального Совета партии, а на следующий 
день – конгресс Палаты депутатов. Эсеры обсудили тактику и стратегию своей работы в новом 
избирательном цикле, а также определили ориентиры для работы своего почти семитысячного 
депутатского корпуса. 

из выступления Председателя  
партии Николая Левичева

Так что же такое оп-
позиция в современной 
России? Умение доби-
ваться от власти не де-
шевых конъюнктурных 
уступок, а разумного 
политического компро-
мисса, когда действовать 
приходится в непро-
стых административ-
ных и идеологических 
условиях  – в этом суть 
оппозиционной борьбы. 
Причем борьба должна 
вестись системно, про-
фессионально, чтобы 
всегда в итоге достигать 
позитивного результата.

Что труднее и важ-
нее: трижды проклясть 
коррупционеров на 
митинге, на приеме в 
иностранном парла-
менте, на очередной 
пресс-конференции  – 
или в результате кро-
потливой каждодневной 
работы вынудить испол-
нительную власть пойти 
на кардинальные реше-
ния, подрубающие корни 
коррупционной заразы?

Мы, социал-демо-
краты, принципиально 
отвергаем революци-
онный, катастрофиче-
ский для страны метод 
политической борьбы. 
Мы знаем, что крика-
ми и оскорблениями 
не заставить власть из-
менить политический 
курс. Мы уверены, что 
только системный, ре-
формистский путь обе-
спечит постепенную, но 
неуклонную реализа-
цию наших программ-
ных целей. Только так 
наши коллеги из со-
циал-демократических 
партий добивались в 
своих странах и побед 
на выборах, и закрепле-
ния социальных гаран-
тий.

…

Нельзя не затронуть 
тему Народного фронта. 
Следует заметить, что 
идея создания надпар-
тийной общественно-
политической площад-

ки для выстраивания 
коммуникаций между 
различными политиче-
скими группами – это 
традиционная идея как 
раз оппозиции. Власть, 
перехватив инициати-
ву в этом вопросе, сама 
того не ведая, облегчила 
нам политическую за-
дачу: может появиться 
ресурс влияния на при-
нятие политических ре-
шений в стране.

Задача конструктив-
ной социал-демократи-
ческой партии – не упу-
стить открывающиеся 
возможности достичь 
собственных программ-

ных целей, используя 
площадку Народного 
фронта. В таком под-
ходе нет ничего, что 
компрометировало бы 
СПРАВЕДЛИВУЮ РОС-
СИЮ как подлинно оп-
позиционную системную 
партию. Наоборот, начав 
диалог с оппонентами и 
даже открытыми идео-
логическими противни-
ками внутри Народного 
фронта, мы сможем до-
биться несопоставимо 
больших результатов, 
нежели бесперспектив-
ным разрывом любых 
контактов с действую-
щей властью.

Сергей Миронов
Первый шаг сделан!

17 апреля премьер-министр РФ Дмитрий 
Медведев выступил в Государственной 
Думе с отчетом о результатах деятельно-
сти Правительства за 2012 год. Свою оцен-
ку работе кабинета министров дал депу-
тат Государственной Думы, председатель 
Совета регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае 
Александр ТЕРЕнТьЕВ:

Как известно, наша фракция не поддержала 
отчет Председателя Правительства РФ. На то 
был целый ряд причин, большинство из кото-
рых обозначил Николай Владимирович Леви-
чев в своем выступлении: игнорирование од-
ной из главных стратегических задач развития 
страны – увеличение производства высоко-
технологичной и наукоемкой продукции; не-
желание заниматься борьбой с бедностью; от-
сутствие реальной поддержки села; рост оттока 
капитала; шараханья при проведении пенси-
онной реформы; рост тарифов ЖКХ и многое 
другое. Серьезные вопросы к правительству 
сформулировали и мои коллеги по фракции. 
Это и желание отдать деньги стабфондов ком-
мерческой структуре ОАО «Росфинагентство», 
и проект по созданию саморегулируемых ор-
ганизаций для товариществ собственников 
жилья, и отсутствие внятного экономическо-
го плана по адаптации нашей экономики к 
условиям ВТО и связанное с этим замедление 
темпов ее роста. Все это ставит под большое 
сомнение соответствие отчета, насыщенного 
«красивыми» цифрами, реальному положению 
дел в стране. Вот почему председатель нашей 
партии заявил о том, что в случае усугубления 
негативных экономических явлений в стране к 
осени мы будем вынуждены ставить вопрос о 
доверии правительству.

Честно говоря, мы ожидали от отчета боль-
шего. Хотелось бы услышать глубокий анализ 
стоящих перед страной проблем, их причин, а 
также увидеть конкретный план по их решению. 
Ничего этого не было сделано. Более того, воз-
никает парадоксальная ситуация: правитель-
ство говорит нам о том, что осенью этого года 
велика вероятность глобального мирового кри-
зиса, но какие из этого делаются выводы, как 
к нему намерена подготовить страну исполни-
тельная ветвь власти? Неясно. 

Особо мне не понравилась позиция пре-
мьер-министра по двум значимым вопросам. 
Во-первых, говоря о проблеме сырьевой зави-
симости российской экономики, он фактически 
дал понять, что не видит в этом большой про-
блемы. При этом отметил, что будет рад, если 
кто-то предложит вариант, при помощи кото-
рого можно выйти из этой модели. Добавив, что 
такого варианта нет. Наша партия могла бы по-
делиться рецептами с правительством: вот уже 
несколько лет в Госдуме маринуется пакет из 
27 законопроектов, которые могут обеспечить 
взрывной рост инновационного производства в 
стране. Вторая претензия – поддержка Медве-
девым политики, проводимой министром обра-
зования Ливановым. Сегодня к его работе есть 
вопросы даже у единороссов, не говоря об оп-
позиции. Однако премьер-министр игнорирует 
широкое общественное недовольство очеред-
ными «реформами» образования. 

«Мы ожидаЛи от 
отчета боЛьшего»
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партия в лицах
ваше право

На вопросы жителей Алтайского края отвечает ОксАНА МОлОдых, 
руководитель общественной приемной депутата 

Государственной думы Александра Терентьева
Для алтайского краевого отделения СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИИ апрель стал чисто муж-
ским месяцем. Открыл череду дней рожде-
ний настоящий борец за справедливость из 
Ярового Андрей Вайс. На следующий день 
поздравления с юбилеем принимал руководи-
тель Тальменского местного отделения партии 
Евгений Черезов. 11 апреля праздничный ма-
рафон подхватил Юрий Тюрин, лидер белоку-
рихинских эсеров.

В День космонавтики свой день рождения 
отметил один из наиболее ярких и амбициоз-
ных руководителей МО на Алтае Василий Же-
лезовский, получивший в октябре 2012 года 
мандат депутата Каменской городской Думы.

21 апреля поздравления принимал Влади-
мир Раченков, руководитель районной пар-
торганизации в Третьяковском районе. Замкнул 
череду апрельских именинников председатель 
местного отделения СР в Тогульском районе 
Александр Франтенков (24 апреля). От имени 
всех партийцев хотелось бы пожелать апрель-
ским именинникам и дальше мужественно сто-
ять на страже справедливости.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Активисты барнаульского отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ объявили о старте ак-
ции протеста «Какой мэр, такие и дороги». «Си-
туация с городскими дорогами складывается чу-
довищная,  – прокомментировал цель проведения 
акции руководитель барнаульского отделения СР 
Александр Николайчик. – Власть из года в год де-
монстрирует неспособность решать эту проблему. 
Наша акция – сигнал вышестоящим властям и кон-
тролирующим органам: необходимо уже взять эту 
сферу городского хозяйства на жесткий контроль. А 
масштабная общественная поддержка станет допол-
нительным стимулом для серьезного рассмотрения 
этой проблемы».

Выразить свой протест против неудовлетвори-
тельного состояния барнаульских дорог можно, 
приклеив к автомобилю стикер с надписью «Какой 
мэр, такие и дороги». Получить его можно либо в 
региональном отделении партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ (по адресу: ул. Деповская, 7, офис А1-113, 
А1-115), либо распечатав электронный файл на 
сайте алтайского реготделения altay.spravedlivo.ru. 
Кроме того, активисты партии раздают стикеры на 
улицах Барнаула. 16–17 апреля более тысячи накле-
ек разошлись «на ура», владельцы автомобилей реа-
гировали на инициативу партийцев положительно.

«Мы призываем всех присоединиться к нашей 
акции, чтобы организовать общественное давление 
на людей, ответственных за барнаульские дороги. В 
ближайшее время мы направим обращение в орга-
ны краевой и федеральной власти с просьбой взять 
на контроль ситуацию с дорожным фондом в Барна-
уле», – резюмировал Александр Николайчик.

«КаКой мэр,  
таКие и дороги»

Трудовой десанТ
алтайские эсеры включились в работу в рамках 
месячника санитарной очистки 

19 апреля сотрудники аппа-
рата регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ в Алтайском крае и акти-
висты барнаульского отделе-
ния партии провели первый в 
нынешнем году субботник. 

По сложившейся традиции в 
этот день эсеры приводят в по-
рядок памятные места на терри-
тории края. На этот раз выбор 
пал на Мемориал памяти воинам 
Великой Отечественной войны в 
поселке Сибирском Сибирского 
сельсовета. Вместе с его главой, 

членом партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Олегом Борониным, 
партийцы очистили территорию, 
прилегающую к мемориалу, от 
старой листвы, снега и мусора, 
подновили конструкции памят-
ника. По окончании работ эсеры 
возложили цветы в память о по-
гибших алтайских воинах.

Но этим участие активистов 
СР в общекраевом субботнике не 
ограничилось. 20 апреля члены и 
сторонники партии привели в по-
рядок улицы поселка Западного в 
городе Барнауле. 

Из-за погодных условий на не-
делю был перенесен субботник в 
поселке Восточном. Там партий-
цы также планировали очистить и 
облагородить территорию ТОСа. 
А справедливороссы Зонального 
и Троицкого районов края в по-
следние выходные апреля наме-
ревались высадить «трудовой де-
сант» у мемориала на месте гибели 
народного губернатора Михаила 
Евдокимова у поворота на село 
Плешково. Напомним, сотрудни-
ки аппарата СР проводили там 
субботник в минувшем году.

Я и несколько моих соседей за-
регистрированы и постоянно про-
живаем в домах на территории 
садоводческого некоммерческого 
товарищества. Имеем ли мы пра-
во обратиться в администрацию, 
чтобы они привели в порядок до-
рогу, идущую к нашим домам?

Виктор Семенович, Барнаул

Граждане обязаны исполь-
зовать земельный участок в 
соответствии с его целевым 
назначением и разрешенным 
использованием. Вид разре-
шенного использования вашего 
участка можно уточнить по до-
кументам государственного ка-
дастрового учета (информацию 
о каждом участке можно най-

ти на сайте Росреестра http://
maps.rosreestr.ru/PortalOnline/). 
Регистрация в жилом строении 
на садовом участке законом не 
запрещена. Однако в Поста-
новлении Конституционного 
суда РФ от 30 июня 2011 года 
отмечается, что регистрация 
по месту жительства в распо-
ложенных на них пригодных 
для постоянного проживания 
жилых строениях не приводит 
к приобретению соответству-
ющей территорией статуса на-
селенного пункта и, следова-
тельно, не возлагает на органы 
публичной власти обязанности 
по ее благоустройству, созда-
нию и поддержанию комму-
нальной, транспортной и иных 

инфраструктур, за исключени-
ем решения вопросов, непо-
средственно связанных с осу-
ществлением основных прав и 
свобод человека и гражданина.

Задать вопрос и обра-
титься за помощью можно 

в Общественную при-
емную депутата Государ-
ственной Думы Алексан-

дра Терентьева по адресу: 
656038, Алтайский край, г. 

Барнаул, ул. Ленина, 44. 
Телефон: 

(385-2) 66-87-46.
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СРО: нОвая  
«гРабилОвка»  
для СОбСтвенникОв

О чем молчит власть
Новости, которые никогда не опубликуют  

официальные СМИ

Сад преткНОвеНИя

ОхОта На «ЛекСуС» 

Депутаты Каменской городской Думы и жители южной части 
Камня-на-Оби направили обращение в адрес главы администрации 
города Валентины Яковченко, в котором предложили властям пере-
нести строительство детского сада по губернаторской программе 
«80х80» в район города, где этот объект действительно нужен.

«Нам очень обидно, что городские власти не обращают никакого вни-
мания на нашу часть города, где проживает почти 14 тысяч населения и 
где нет ни одного детского сада, – говорится в обращении. – Это в свою 
очередь создает большие материальные затраты на проезд в транспорте 
и неудобства, чтобы доставить ребенка в детский сад, который находится 
в центре или в других частях города за несколько километров». Стоит от-
метить, что на обозначенной территории сегодня проживают 2 тысячи 
дошколят и ежегодно рождаются еще около 300 малышей.

Из СМИ каменцы узнали, что в перечень социально значимых объ-
ектов, строительство которых приурочено к 80-летию Алтайского края, 
включен и детский сад на 220 мест в их городе. Однако в качестве 
стройплощадки городские власти выбрали район застройки старого 
аэродрома. Якобы для развития его инфраструктуры, хотя там прожи-
вает всего 500–600 человек. Более того, рядом с этим микрорайоном 
уже находятся два детсада. Как сообщил депутат Каменской гордумы от 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Василий Железовский, горожане пред-
ложили чиновникам перенести стройку в район школы №1, тем более, 
что там есть соответствующие коммуникации. Под этим подписались 
уже около 3 тысяч горожан. Однако власти продолжают настаивать на 
своем варианте.

Возможно, упрямство чиновников имеет под собой особый интерес. 
Дело в том, что для отопления нового детсада можно задействовать мощ-
ности нового лесодеревообрабатывающего комбината. Под это дело на-
верняка будут выделены средства на краевом уровне (речь идет о сумме 
порядка 70 млн рублей). А там, глядишь, теплотрасса уйдет дальше в го-
род, и ЛДК станет полноправным поставщиком тепла в городе, попутно 
утилизирующим тысячи тонн опилок, оставшихся после «глубокой» пере-
работки леса.

«В настоящее время представители депутатского корпуса передали 
обращение главе администрации Камня Валентине Яковченко, копию 
отправили краевым властям, – отметил Железовский. – Сейчас мы до-
ждемся официальной реакции. И если чиновники проигнорируют мне-
ние тысяч каменцев, мы готовы отстаивать перенос строительства через 
масштабные акции протеста, в том числе в краевой столице».

В начале апреля Владимир Путин подписал указ о декларирова-
нии расходов для высших чиновников и парламентариев. В декабре 
соответствующим документом отчитываться о тратах обязали ми-
нистров РФ. Хотя, похоже, это требование пора распространить и на 
чиновников самого низового уровня. Ведь на местах такие факты 
разглядеть проще всего, а вопросов они вызывают не меньше, чем 
американская недвижимость депутата Пехтина со товарищи.

Например, с недавних пор у славгородцев возник вопрос о проис-
хождении автомобиля «Лексус», на котором передвигается ведущий 
специалист Алтайского краевого охотуправления Владимир Беспоясов 
с зарплатой около 10 тысяч рублей. Впрочем, по слухам, мощный вне-
дорожник стоимостью около миллиона рублей зарегистрирован на его 
супругу. Но, по имеющейся информации, она также является рядовым 
сотрудником местного сельхозуправления с ежемесячным доходом по-
рядка 15 тысяч рублей. А теперь посчитайте, сколько семья рядовых чи-
новников должна не есть не пить, чтобы приобрести столь дорогостоя-
щий автомобиль?

Конечно, может быть, что деньги Беспоясовы получили в наследство 
или выиграли в лотерею. Но если учесть, что в профессиональные обя-
занности г-на Беспоясова входят охранные мероприятия в отношении 
цист артемии (дорогостоящих яиц мелких рачков) на озерах района, име-
ющих огромный спрос, выводы напрашиваются совершенно определен-
ные. Соответствующее заявление с просьбой выяснить, откуда у семьи 
рядовых специалистов дорогая иномарка, будет направлено в прокура-
туру района, а также руководству крайохотуправления.

«В очередной раз мы имеем возможность убедиться в том, что давно 
назрела необходимость спрашивать с чиновников всех рангов сведения 
не только об их доходах, но и о расходах, – отметил секретарь Бюро Сове-
та регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Владислав 
Вакаев. – В последнее время информация о «неадекватных» тратах мест-
ных чиновников поступает все чаще. И такого рода факты мы намерены 
проверять, обнародовать и отправлять в соответствующие структуры 
для разбирательства».

1 сентября 2012 года 
россияне запомнили 
как «черный» день ка-
лендаря: тогда в за-
конную силу вступило 
Постановление Прави-
тельства № 354, кото-
рое отметилось в кви-
танциях собственников 
аббревиатурой ОДН и 
кругленькой суммой к 
и без того высоким пла-
тежам за коммуналку. 
Возможно, 1 сентября 
2013 года грозит жите-
лям многоквартирных 
домов появлением в 
их жизни еще одной 
аббревиатурой: СРО. И 
пока не ясно, принесет 
она им спокойствие или 
очередные траты.

Еще в ноябре 2011 года 
в Государственную Думу 
был внесен законопро-
ект, регламентирующий 
создание саморегулируе-
мых организаций (СРО) 
в сфере жилищно-комму-
нального хозяйства. По 
замыслу авторов законо-
проекта институт само-
регулирования должен 
стимулировать появле-
ние профессиональных 
стандартов деятельности 
управляющих организаций 
за счет коллективной от-
ветственности членов СРО 
(когда все участники в рав-
ной степени платят за каж-
дого проштрафившегося 
«коллегу»), воспитать до-
бросовестных участников 
рынка управления и очи-
стить его от недобросовест-
ных. Казалось бы, задумка 
превосходная. Так почему 
законопроект столько вре-
мени буксует в парламенте?

Возможно, ответы най-
дутся при внимательном из-
учении деятельности СРО 
на примере другой сферы: 
строительной. Саморегу-
лирование пришло сюда в 
2010 году и сегодня сфор-
мировало, вероятно, мощ-
нейшее профессиональное 
сообщество, включающее 
в себя 109 тысяч членов 
по всей стране. Однако, по 
мнению экс-депутата Бар-
наульской городской Думы 
от партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ Алексея 
Белоуса, сегодня синдикат 
работает лишь на «распил» 
членских взносов. «Каждый 
участник ежемесячно пла-
тит в свою СРО в среднем 
3 тысячи рублей. 5 тысяч из 
них раз в год отчисляют На-
циональному объединению 
строителей, где в результа-
те общий сбор составля-

ет почти 550 миллионов в 
год. И это на организацию, 
в штате которой 80 чело-
век!»  – приводит офици-
альные цифры Белоус. К 
примеру, на фонд заработ-
ной платы в 2013 году там 
запланировано 96 млн руб., 
на аренду офиса – 40 млн, 
на пиар СРО в средствах 
массовой информации еще 
14,8 млн руб.

За такие деньги местным 
представительствам, веро-
ятнее всего, дается карт-
бланш. А потом мы полу-
чаем истории о капитально 
отремонтированных фаса-
дах в Барнауле, с которых 
через несколько месяцев на 
головы гражданам начина-
ет валиться штукатурка… 
Кстати, хотелось бы знать, 
были ли за время работы 
СРО прецеденты, когда ор-
ганизация компенсировала 
ущерб своего недобросо-
вестного члена. По нашей 
информации – ни одно-
го. Потому что получение 
компенсации из «общего 
котла» СРО сопровождает-
ся рядом судебных процес-
сов, инициатором которых 
должна стать потерпевшая 
сторона.

Такая же схема навер-
няка будет реализована в 
ЖКХ: одна мегакорпора-
ция жилищно-коммуналь-
ного хозяйства в столице 
РФ, которая в конечном 
итоге не будет нести ответ-
ственности за некачествен-
ную работу управляющих 
организаций. Но, в отли-
чие от строителей, которые 
платят взносы в СРО из 
своей прибыли, в ЖКХ  – 
прямо или опосредован-
но – это придется делать 
собственникам. Только в 
компенсационный фонд 
УК должны будут внести 
от 100 тысяч до 6 млн руб. 
в зависимости от площади 
жилого фонда в управле-
нии, плюс ежегодная стра-
ховка, вступительные и 
членские взносы (тут поря-
док цифр будет определять 
СРО). И хотя в проекте за-
кона содержится запрет на 
включение взносов в плату, 
взимаемую по договору 
управления, управляющие 
компании найдут лазейку. 
Увеличив, например, свой 
процент на услугу управ-
ления. Даже тариф для 
собственников в этом слу-
чае может не измениться – 
просто уменьшится объем 
ремонта.

Но больше всего в этой 
ситуации алтайские эсеры 

переживают за товарище-
ства собственников жилья 
и жилищные кооперативы. 
Если учесть, что они не яв-
ляются коммерческими ор-
ганизациями, оплачивать 
все эти расходы будут соб-
ственники. Только зачем 
платить деньги какому-то 
московскому дяде, когда 
в таких домах, как прави-
ло, все и так делается от-
ветственно, на совесть? 
Но если ТСЖ не вступят в 
саморегулируемую органи-
зацию, они будут обязаны 
прекратить свою деятель-
ность. 

«Положение об обяза-
тельном членстве ТСЖ в 
СРО приведет к их ликви-
дации, так как финансовые 
обязательства являются 
для некоммерческой ор-
ганизации непосильны-
ми, – прокомментировала 
данное положение руково-
дитель фракции «Справед-
ливая Россия» Людмила 
Суслова. – Таким образом, 
в нарушение Гражданского 
кодекса РФ собственник 
фактически лишится пра-
ва самостоятельно опреде-
лять исполнителя услуг по 
управлению домом».

Ранее депутаты фракции 
направили в Госдуму по-
правки к данному законо-
проекту, предполагающие 
уменьшение минимального 
компенсационного взноса 
со 100 до 50 тысяч рублей 
для стимулирования инди-
видуального предпринима-
тельства в коммунальной 
сфере, а также сократить 
количество членов СРО до 
50 для развития региональ-
ных саморегулируемых ор-
ганизаций. 

Вместе с тем алтайские 
эсеры высказались за ис-
ключение из проекта зако-
на норм, требующих обяза-
тельного членства ТСЖ и 
ЖСК в саморегулируемых 
организациях. На сегод-
няшний день собрано око-
ло 2000 подписей членов 
ТСЖ, которые в ближай-
шее время также будут на-
правлены в Госдуму. И хотя 
официальный сбор по-
правок ко второму чтению 
законопроекта завершился 
23 марта, депутаты фрак-
ции «Справедливая Рос-
сия» в Алтайском краевом 
Законодательном Собра-
нии готовы инициировать 
обращение к федераль-
ным депутатам с просьбой 
учесть мнение самих това-
риществ при корректиров-
ке законопроекта.
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ГЭС малая – 
проблемы большие

В закрытом 
режиме

Вот уже почти год жители 
нескольких районов Алтай-
ского края и Республики Ал-
тай ведут отчаянную борьбу 
против планов по строитель-
ству на горных реках каскада 
малых гидроэлектростанций. 
Первыми об этих проектах в 
2011 году заговорили чинов-
ники из Горного Алтая. В каче-
стве места для строительства 
предлагалась долина реки 
Мульта, что в Усть-Коксинском 
районе. К слову, эти уникаль-
ные места, расположенные 
недалеко от главной жемчу-
жины Алтая – горы Белухи, от-
носятся к особо охраняемым 
природным территориям. 
Власти республики нашли не-
коего инвестора из Кузбасса, 
который якобы обещал вло-
жить в строительство круглую 
сумму. Населению, как обыч-
но, обещали приток средств в 
район и рабочие места. Гово-
рили также о том, что природа 
«практически» не пострадает. 
Но эти красивые обещания не 
успокоили местных жителей. 
Ведь рядом с проектируемой 
ГЭС расположены три села. 
Жители которых не только 
потеряют важные сельхозуго-
дья, но и будут находиться под 
постоянной угрозой затопле-
ния – как известно, землетря-
сения на Алтае не редкость. 

В 2012 году о своем желании 
построить аж пять ГЭС на ре-
ках Чарыш и Ануй заговорили и 
алтайские чиновники – вызвав 
настоящий шквал недовольства 
среди жителей Чарышского и 
Солонешенского районов. Здесь 
прошли собрания жителей, на-
чался сбор подписей (всего за 
три дня подписалось более 800 
человек), прошел митинг. Де-
путаты Чарышского районного 
Совета единогласно проголосо-
вали против планов по строи-
тельству напорной ГЭС. В аван-
гарде борьбы против мини-ГЭС, 
сулящей большие беды району, 
оказались местные справедли-
вороссы во главе с руководите-
лем местного отделения партии 
Людмилой Нечаевой. Участники 
протестного движения подошли 
к проблеме всерьез: были изуче-
ны экспертные отзывы о про-
екте, выяснено мнение ученых 
и экологов (к слову сказать, в 
большинстве своем негативное), 
изучен опыт эксплуатации ги-
дроэлектростанций и водохра-
нилищ. Вот что пишет по поводу 
последствий строительства ГЭС 
Юрий Хроменко, один из руко-
водителей протестного движе-
ния в Чарышском районе: 

 «Напорная ГЭС на реке Ча-
рыш и ее притоках нанесет 
непосредственный вред хо-
зяйственной деятельности ча-
рышан. Ниже плотины река 
резко обмелеет в летние меся-
цы, когда будут накапливать 
уровень воды. Вода уйдет из 

колонок. Высохнут приусадеб-
ные участки, покосы, пасеки 
останутся без меда. И тогда 
дома придется бросать, пере-
езжать на другое местожитель-
ство. О том, что рыба уйдет из 
реки ниже ГЭС, что вода в водо-
хранилище будет загнивать, что 
плотина на горной реке, постро-
енная по современным россий-
ским нормам, будет представ-
лять собой постоянную угрозу 
затопления нижележащих сел, 
не говоря уже о том, что ве-
сенний спуск паводковых вод 
станет регулярным, чарышане 
знают не понаслышке – сами 
это видели на уже построенных 
советских плотинах. Значитель-
ное опасение вызывает и угроза 
затопления скотомогильников 
с ящуром и захоронений пе-
стицидов. То, что пойма реки 
Чарыш богата такого рода на-
ходками, общеизвестный факт». 

В общем, не стоит думать, 
что проект строительства 
ГЭС  – проблема исключитель-
но жителей Чарышского и Со-
лонешенского районов, с его 
последствиями придется стол-
кнуться жителям доброй поло-
вины Алтайского края. 

Очевидно, что проект стро-
ительства ГЭС подрывает две 
ключевые отрасли предгор-
ных районов края – сельское 
хозяйство и туризм. И ведет к 
дальнейшему обезлюдиванию 
предгорных районов. Которые, 
к слову, являются пригранич-
ными. В недалеком прошлом 
для характеристики всего этого 
было бы использовано только 
одно слово: «вредительство». 

Самое абсурдное, что лобби-
сты проекта не скрывают одного 

важнейшего факта: производ-
ство электроэнергии на этих пло-
тинах будет нерентабельно. Ки-
ловатт будет стоить 5–7 рублей! 
Это в 2–3 раза выше, чем мы 
сегодня платим. Выходит, что, 
заплатив за эти ГЭС миллиарды 
бюджетных средств, затопив сот-
ни гектаров уникальных земель, 
разрушив уникальные экосисте-
мы, похоронив туристический 
потенциал региона, мы даже не 
получим дешевой электроэнер-
гии? Для чего тогда все это? 

Для того чтобы ответить на 
этот вопрос, нужно помнить, 
что логика чиновника карди-
нально отличается от здравой 
логики обычного человека. Ведь 
что нужно чиновнику? Красиво 
отчитаться перед вышестоящим 
начальством и позаботиться о 
собственном кармане. Строи-
тельство ГЭС позволит добиться 
первой цели – даст возможность 
показать красивые цифры в гра-
фе «привлеченные инвестиции», 
позволит отчитаться о прово-
димой «модернизации» и «ин-
новациях». Ну а как заработать 
на строительстве объекта стои-
мостью несколько миллиардов, 
думается, объяснять не надо. Се-
годня даже школьник знает, что 
означает любимое слово россий-
ских чиновников – «откат». 

На данный момент ситуация 
остается неопределенной. Крае-
вые власти и инвесторы удивле-
ны и растеряны – они не ожи-
дали получить такой жесткий 
отпор. Люди же полны реши-
мости не допустить реализации 
проекта, который похоронит их 
будущее. И это позволяет наде-
яться на победу. Мы будем сле-
дить за развитием ситуации. 

Александр Терентьев, депутат Государственной Думы, 
руководитель регионального отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае: 

Предлагаемая создателями этого проекта технология давно 
устарела. Сегодня никто в мире так не строит – ведь все уже по-
няли, что плотинные ГЭС несут массу опасных последствий для 
экологических систем регионов. Тем более это опасно для таких 
уникальных территорий, как Горный Алтай. Надеюсь, представи-
телям власти хватит благоразумия для того, чтобы не допустить 
реализации этого в высшей степени сомнительного проекта. 
Если уж хочется использовать потенциал алтайских рек, можно 
использовать технологию бесплотинных ГЭС, которые гораздо 
дешевле и не несут никакого экологического ущерба. 

29 марта барнаульский сити-менеджер Игорь Савин-
цев отчитался перед депутатами городской Думы о ра-
боте администрации в 2012 году. 

Отчет, как и предполагалось, стал закрытым не только для 
общественности, но даже для депутатов АКЗС (по слухам, не 
впустили даже опоздавших единороссов). В связи с этим член 
фракции «Справедливая Россия» Алексей Разин даже напра-
вил обращение к Президенту России Путину, руководству го-
рода и края, в правоохранительные органы с просьбой при-
влечь чиновников к ответственности, вплоть до уголовной.

Но самое печальное, что за бортом отчета остались ря-
довые барнаульцы, в интересах которых, по идее, и должны 
работать органы местного самоуправления. Накануне отчета 
активисты барнаульского отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ выяснили, какие именно проблемы их беспокоят. За 
несколько дней барнаульцы оставили более полусотни во-
просов и жалоб. Были затронуты темы жилищно-коммуналь-
ного хозяйства, градостроительной и социальной политики 
администрации, сложного положения предпринимателей. 
Отдельной темой прошла неудовлетворительная работа чи-
новников по уборке снега зимой (и сопутствующая ей тема 
угрозы паводков), а также катастрофическое состояние дорог. 

Поскольку даже депутатам БГД от оппозиционных партий 
не позволили задать сити-менеджеру острые вопросы, мы 
хотим на страницах газеты спросить у Игоря Григорьевича:

Вопрос первый.  Правда ли, что перед началом привати-
зации муниципальной управляющей компании «Доверие» 
в нее из бюджета города было вложено несколько милли-
онов рублей? Если да, то почему тогда 25 процентов акций 
компании (после преобразования в ОАО) в конце 2012 года 
были проданы всего за 2,9 млн рублей? По некоторым дан-
ным, покупателем их стал известный в Барнауле молодой 
бизнесмен Денис Сучков, который имеет профессиональ-
ные (и наверняка дружеские) связи с другим молодым биз-
несменом – Дмитрием Игоревичем Савинцевым. Или при-
ватизацию специально провели под «доверенное лицо» 
семьи сити-менеджера, назначив столь скромную цену? Бо-
лее того, поговаривают, что Сучкову могут передать право 
контролировать городской полигон ТБО. Что неудивитель-
но, ведь мусорный бизнес в Барнауле при раздутых тарифах 
и минимуме затрат стал настоящей золотой жилой.

Вопрос второй.  Почему при ежегодных объемах дорож-
ного строительства и ремонта, исчисляемых сотнями тысяч 
квадратных метров, и многомиллионных вложениях после 
схода снега дороги краевой столицы выглядят как после 
бомбежки? Хотелось бы знать, кто и в какой мере понес нака-
зание за проведение столь низкопробного ремонта? И будут 
ли дороги ремонтироваться по гарантии или опять вся ответ-
ственность будет переложена на муниципальный бюджет?

Вопрос третий.   Когда в центре города и в новых ми-
крорайонах будет решен вопрос парковки автомобилей? 
Дворы у новостроек проектируются таким образом, что 
из-за припаркованных автомобилей возникают сложности 
с проездом других машин, а стоянок вблизи не предусма-
тривают (либо проектируют подземные стоянки с неподъ-
емной стоимостью машиноместа).

Вопрос четвертый.   Когда городские чиновники на-
ведут порядок в распределении жилищных субсидий для 
льготных категорий граждан? Сегодня в Индустриальном 
районе, похоже, вскрылась схема нецелевого использо-
вания федеральных средств, вследствие чего ветераны, 
инвалиды и семьи, имеющие детей-инвалидов, неправо-
мерно долго стоят в очереди на получение субсидий.

Вопрос пятый.  Почему торговая часть улицы Мало-То-
больской, где работает около 200 мелких предпринимате-
лей, до сих пор перекрыта, хотя власти обещали привести 
ее в порядок к концу января? Из-за невозможности проезда 
покупателей местные бизнесмены терпят убытки. Сложив-
шаяся ситуация очень похожа на целенаправленную блока-
ду предпринимателей, нелояльных городской власти. 

Услышать ответы на эти и многие другие вопросы для го-
рожан куда важнее, чем в очередной раз заслушать пиар-ин-
формацию о якобы растущих показателях во всех отраслях 
и сферах, которая подвергается сомнениям, стоит только 
оглянуться по сторонам. И если городские власти не очень 
понимают, что на самом деле волнует людей, эсеры намере-
ны переадресовать им все эти вопросы для ознакомления. 
Просим администрацию города Барнаула в официальном по-
рядке дать на них исчерпывающие ответы в установленный 
законом срок.

ВоПроСы которые ВоЛНУЮт житеЛеЙ краЯ
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Произведения  
Пасхального искусства 

Не обмаНешь – Не продашь!
Издревле искусство тор-

говли было связано с обма-
ном покупателей. Стремясь 
продать побольше и подо-
роже, продавцы не только 
умело манипулируют чело-
веком по ту сторону прилав-
ка, убеждая приобрести со-
вершенно ненужную вещь, 
но частенько не гнушаются и 
откровенный брак всучить. 

Специалисты различают не-
сколько видов обмана покупа-
теля продавцом: это и количе-
ственный недовес или недолив 
товара; и обсчет покупателя в 
пределах одной валюты или 
при переводе из одной валюты 
в другую; и качественная под-
мена одного товара другим или 
замена части товара другим, 
менее ценным; и подделка ин-
формации о качестве реализу-

емого товара; и комбинирова-
ние вышеназванных способов. 
В последующих материалах мы 
подробнее изучим все уловки 
учеников Гермеса – греческого 
бога торговли.

Количественный обман – 
это обман потребителя за счет 
значительных отклонений па-
раметров товара (массы, объ-
ема, длины и т.п.) от предель-
но допустимых норм. Вроде и 
весы у покупателя перед гла-
зами, но опытный продавец, 
обвесив каждого покупателя 
всего на несколько граммов, 
способен увеличить свою еже-
дневную зарплату на 150–200 
рублей. Итак, давайте разбе-
ремся, как хитрят современ-
ные торговцы:

1. Магазины, приобретая 
сахар, крупы, муку, соль в не-

фасованном виде, на несколько 
дней помещают товар в увлаж-
ненный склад, где он набирает 
вес: на мешок – до 2–3 кг (более 
50 рублей дохода у продавца на 
каждый мешок).

2. При фасовке может 
применяться смешивание 
продуктов разного сорта и 
соответственно цены: рафи-
нированный и нерафиниро-
ванный сахар, мука разных со-
ртов, соль.

3.  Черствый хлеб фасуется в 
пакет, где он отходит. Плюсом идет 
увеличение цены за упаковку.

4. На мясо, рыбу, полуфа-
брикаты намораживается вода.

5. Резко класть товар на 
весы – один из наиболее эф-
фективных и распространен-
ных методов обвеса: мало кто 
ждет, пока установится стрел-

ка или успокоятся цифры на 
электронных весах.

6. Использование магнита. 
На чашечные весы магнит ве-
сом от 10 до 30 г крепят снизу, 
на электронные – с тыльной, 
невидимой покупателю сторо-
ны. По виду он может быть как 
монета, пластинка. Исполь-
зуются специально намагни-
ченные ножи. Случается, что 
сильный магнит помещен в 
пачку из-под сигарет и лежит 
недалеко от весов. Такой маг-
нит искажает вес до 50 г.

7. Регулирование наклона 
весов в пользу продавца (до 
5–10 г).

8. Незаметная, якобы для 
успокоения стрелки весов, 
поддержка чашек: с продукта-
ми – сверху, с гирями – снизу.

9. Установка весов (любых 
циферблатных) боком, чтобы 
покупатель, смотря чуть сбоку, 
«ошибался» на 2–5 граммовых 
делений.

10. Сознательное перепуты-
вание цифр, близких по очер-
танию (на электронных весах): 
1 и 7, 3 и 9, 5 и 6.

11. Взвешивание овощей, 
яблок и других товаров с по-
мощью неповеряемых весов, 
предназначенных для домаш-
него употребления. Особенно 
большую погрешность дают 
весы с растянутой пружиной.

12. Предварительное взвеши-
вание яблок, овощей и других 
товаров по 1–2 кг и размещение 
их и на товарной площадке ве-
сов и на гиревой, как бы уравно-
вешенных между собой. Но мас-
са и той и другой партии обычно 
меньше на 200–500 г.

В следующем номере чи-
тайте о том, как фальсифи-
цируют ваши покупки.

Материалы полосы 
подготовлены 

по материалам сети Интернет

Знаете ли вы, почему в 
Пасху принято обменивать-
ся крашеными яйцами? Ока-
зывается, этот символ хри-
стиане переняли у древних 
язычников, в чьих ритуалах 
яйца символизировали воз-
рождение земли. Твердая 
скорлупа – это запечатанная 
гробница, где было похоро-
нено тело Христа; разбива-
ние яйца – воскресение его 
из мертвых. А окрашивание 
в красно-бурый цвет должно 
символизировать кровь Ии-
суса, пролитую на кресте.

За двухтысячелетнюю исто-
рию Пасха, как и многие церков-
ные праздники, стала доброй 
традицией для большинства 
россиян. И особое место в под-
готовке к празднику занимает 
именно украшение яиц. Тра-
диционные крашенки, рыжие 
от луковой шелухи, делят стол 
с яйцами всех цветов радуги, в 
горошек, цветочек и полосочку, 
а то и вовсе обтянутыми рас-
писной пленкой. Но у мастериц 
по всему миру имеются тысячи 
идей, как превратить баналь-
ный продукт в произведение 
пасхального искусства. 

Крашение
Перед окрашиванием яйца 

рекомендуется протереть белым 
уксусом: и скорлупа чище станет, 
и краситель лучше ляжет. Чтобы 
яйца при варке не полопались, 
достаньте их из холодильника за 
пару часов до варки, пусть поле-
жат на столе при комнатной тем-
пературе. И не забудьте в воду, 
где будут вариться яйца, доба-
вить пару чайных ложек соли.

Способ первый: 
традиционный
Все больше людей отдают 

предпочтение специальным на-
борам пищевых красителей, ко-
торые не только представлены 
широкой цветовой гаммой, но 
и дают яркий колер. Но не стоит 
забывать и о натуральных кра-
сителях. Отвар луковой шелухи 
даст оттенок от нежно-желтого 
до насыщенного красно-корич-
невого; отвар из 2–3 ложек кур-
кумы даст ярко-желтый цвет; 
для розового нужно замочить 
яйца в свекольном соке; крепко 

заваренный черный чай окрасит 
их в коричневый цвет. Для бо-
лее насыщенного цвета можно 
оставить яйца в красителе на 
ночь. Для придания блеска – об-
сушите и натрите их подсолнеч-
ным маслом.

Способ второй: «маски» 
Наверное, каждый хоть раз 

в жизни использовал нехитрый 
метод: листик петрушки закре-
пляли на поверхности яйца с 
помощью марли или капроно-
вого чулка и после погружения 
в краситель получали четкое 
изображение на скорлупе. «Ма-
ску» можно создать и при помо-
щи других подручных средств: 
полосок, квадратов и других 
фигур, вырезанных из самокле-
ящейся бумаги или липкой лен-
ты, банковской резинки для де-
нег (ее нужно в произвольном 
порядке обмотать вокруг яйца), 
риса (лучше использовать золо-
тистый длиннозерный, так как 
он меньше разваривается).

Интересно смотрятся яйца, 
окрашенные последовательно 
в два-три цвета. Просто пере-
клейте маску и вновь опустите 
яйцо в краситель.

Способ третий: 
эффект мрамора
Эффектно смотрятся на 

праздничном столе яйца «под 
мрамор». Чтобы добиться та-
кого эффекта, нужно в воду с 
пищевым красителем добавить 
столовую ложку растительного 
масла. Перемешайте жидкость 
вилкой, после чего поочеред-
но погружайте яйца в раствор, 
стараясь собрать ими как мож-
но больше масляных узоров на 
поверхности жидкости. Про-
мокните яйца салфеткой и 
дайте им высохнуть.

Другой вариант: обваляйте 
мокрые, предварительно сварен-
ные яйца в мелко порезанной 

луковой шелухе. Затем заверни-
те яйца крепко в марлю или ка-
проновый чулок и поместите его 
в емкость с красителем на поло-
женное время. Затем промойте и 
насухо вытрите яйца. 

Эффекта мрамора можно 
добиться и на самом белке. Для 
этого сварите яйца до готов-
ности, остудите. Ложкой или 
другим предметом постучите 
по скорлупе, чтоб вся она ока-
залась в трещинах. Положите 
яйцо в полиэтиленовый пакет, 
добавьте несколько капель кон-
центрированного пищевого 
красителя и обмажьте им всю 
поверхность скорлупы. Про-
мойте яйцо проточной водой, 
очистите: на поверхности белка 
останется цветная «паутинка».

Способ четвертый: 
высокохудожественный
Нам понадобится шелковая 

ткань с узорами. Обмотайте сы-
рое яйцо тканью так, чтоб было 
как можно меньше складок, а 
сверху плотно обвяжите нитка-
ми. Варить его нужно не меньше 
15 минут на маленьком огне. По-
сле удаления ткани на скорлупе 
отпечатается красивый узор.

Декупаж
Для работы понадобят-

ся вареные яйца, кисточка, 
ножницы, взбитый яичный 
белок, салфетки для деку-
пажа и немного фантазии. 
Вырезаем из салфетки фраг-
менты рисунка, осторож-
но отделяем нижние слои 
салфетки, смазываем яйцо 
белком, кисточкой аккурат-
но наносим его на поверх-
ность яйца и разглаживаем. 
Так фрагмент за фрагментом 
оформляем яйцо. Рисунки 
лучше выбирать небольшого 
размера: они легче и ровнее 
лягут на круглую поверх-
ность яйца.

Яйцо «с сюрпризом»
Здорово, когда разбива-

ешь яйцо, а там вместо при-
вычного белка какая-нибудь 
вкуснятина! В этом случае 
важно правильно подго-
товить скорлупу. С тупого 
конца аккуратно проделай-
те отверстие 1–1,5 см, вы-
тряхните содержимое яйца 
(для удобства его можно 
предварительно взболтать 

в скорлупе чистой спицей). 
Необходимо тщательно про-
мыть пустую скорлупу под 
проточной водой, а потом 
либо на полчаса замочить ее 
в крепком соляном раство-
ре, либо прокипятить. При 
желании скорлупа красится 
пищевым красителем.

После этого скорлупу мож-
но наполнить растопленным 
шоколадом или разноцвет-
ным желе, приготовленным 
по рецепту на упаковке. Еще 
один вариант: тесто для кек-
сов. Для этого подготовлен-
ное тесто нужно поместить 
в кондитерский мешок или 
полиэтиленовый пакет со 
срезанным уголком и акку-
ратно выдавить внутрь яйца. 
Рекомендуется заполнять его 
на три четверти и ставить в 
духовку отверстием вверх. 
При выпечке лишнее тесто 
выйдет на поверхность; его 
после остывания необходимо 
срезать.

Украшение стола
Полое яйцо может стать 

основой для украшения пас-
хального стола. Здесь фан-
тазия мастериц безгранич-
на. Например, за несколько 
дней до праздника в скор-
лупу можно посеять овес 
и понемногу его поливать, 
чтобы у «пасхального чело-
вечка» выросли «волосы». 
Для большего сходства на 
поверхности можно прикле-
ить или нарисовать глаза и 
рот.

Если вы захотите исполь-
зовать скорлупу яйца для 
изготовления украшения, 
аккуратно заполните ее мон-
тажной пеной: так яйцо поте-
ряет свою хрупкость и сможет 
храниться долгие годы.
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С такими тарифами ЖЭК – не просто ЖЭК, а 
ЖЭК-потрошитель

***
Пришла весна. Первым растаял асфальт.

***
В детстве я боялся темноты, теперь же, когда я 

вижу свой счет за электроэнергию, я боюсь света.
***

Судя по асфальту, у нас кончилась не зима, а война!

***
Когда пчела кого-нибудь ужалит, она умирает. 

Вот бы и у людей так. Сделал гадость – сразу сдох.
***

Вместо тысяч знаков «Неровная дорога» на 
российских дорогах не лучше ли при въезде в 
Россию поставить один – «Неровная страна»?

***
Чиновник был бессребреником, а вот золо-

тишком не брезговал!

***
В ходе переаттестации сотрудников ЖКХ 

было установлено, что 73% из них не знают пра-
вильного порядка времен года.

***
– Говорят, на развитие села в России собира-

ются выделить 42 миллиарда рублей!
– Это как? Деньги будут разбрасывать над 

селами с самолета, что ли?
– Ага. И их опять сдует ветром на Кипр и в Лондон...

Улыбнемся?
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РазбоРчивей надо 
быть, товаРищи! 

незамеченный 
юбилей

Хотелось бы обратиться к нашим коллегам по оппозиционному 
лагерю, коммунистам. Уважительно отношусь к вашей идеологии, 
программе и большинству ваших представителей, тем не менее вы-
ражу недоумение по поводу некоторых действий. Речь идет о мерах 
по поддержке личностей, подозреваемых в совершении преступле-
ний. В прошлом году алтайское отделение КПРФ активно выступило 
в поддержку холдинга «Изумрудная страна», реализующего более 
чем спорные схемы в ключевой отрасли Алтайского края – сельском 
хозяйстве. Об опасности создаваемой этой организацией кредитной 
пирамиды региональное отделение СР предупреждало еще за год до 
того, как она рухнула. Однако это не помешало отдельным предста-
вителям от КПРФ высказываться в поддержку действий руководства 
скандальной фирмы, проводить протестные акции, фактически ока-
зывая давление на следствие. 

И вот в апреле 2013 года де-
путаты Госдумы от КПРФ вы-
ступают с открытым письмом в 
поддержку людей, оказавших-
ся под пристальным вниманием 
правоохранительных органов. А 
именно  – сити-менеджера города 
Яровое г-жи Мартыновой, подо-
зреваемой в превышении долж-
ностных полномочий (по версии 
следствия, чиновница незаконно 
применила понижающий коэффи-
циент при сдаче в аренду земель в 
прибрежной зоне, в результате чего 

только за последние три года мест-
ная казна недополучила около 19 
миллионов рублей). Региональное 
отделение СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ не раз обращало внимание на 
вопиющую ситуацию, сложившу-
юся в Яровом. Появившаяся там 
группировка в лице представите-
лей власти, бизнеса и криминала 
устроила в городе настоящий бес-
предел. Захваты собственности, 
выдавливание неугодных из горо-
да, создание режима наибольшего 
благоприятствования для «своих», 

махинации с бюджетом, фальси-
фикации на выборах – вот далеко 
не полный перечень действий этой 
организованной группы. 

И вот теперь, когда правоох-
ранительные органы наконец-то 
взялись за наведение порядка в 
этой «алтайской Кущевке», палки 
в колеса им стали вставлять пред-
ставители парламентской партии, 
всегда говорившей о своем жела-
нии бороться с коррупцией. И если 
активная поддержка Мартыновой 
со стороны местных депутатов от 
ЕР вполне логична – именно они и 
являются основными выгодопри-
обретателями от ее, с позволения 
сказать, работы, то позиция КПРФ 
не объясняется никакой логикой. 

Кого вы завтра будете поддер-
живать, уважаемые коммунисты? 
Господина Ключникова? Убеждая 
нас в том, что бесконтрольная вы-
рубка алтайских лесов была очень 
важна для экономического разви-
тия региона? 

Нужно понимать, что корруп-
ционеры – люди хитрые и изво-
ротливые. У них всегда найдется 
тысяча доказательств своей неви-
новности. В критической для себя 
ситуации эта публика готова при-
сягнуть кому угодно и поклясться 
в чем угодно. Они могут рассказать 
вам, что всегда разделяли идеоло-
гию КПРФ, а старый партийный 
билет КПСС хранят у сердца. Но 
это не значит, что после подобных 
слов нужно тут же бросаться на их 
защиту. 

В ближайшее время правоох-
ранительным органам предстоит 
много работы по выявлению и на-
казанию лиц, причастных к корруп-
ционным преступлениям. Поверь-
те, нас ждет немало громких дел. 
И каждый из их фигурантов будет 
говорить о том, что он невиновен, 
его подставили, заставили, а улики 
подбросили. Я далек от мысли, что 
все люди, попавшие в маховик анти-
коррупционной кампании, будут 
действительно виновны, но прежде 
чем включаться в их защиту, нуж-
но все очень тщательно взвесить и 
быть на сто процентов уверенным в 
их невиновности. 

Читайте больше в блоге Владис-
лава Вакаева http://cdelat.ru/blogs/

Мы уже не 
раз писали о 
странной по-
зиции россий-
ских средств 
массовой ин-
ф о р м а ц и и , 
которые выпя-
чивают мало-
значительные, 
а то и вовсе пу-
стые новости, 
одновременно 
замалчивая то, 
что действи-
тельно важно. 
Ж у р н а л и с т ы 
исправно пич-
кают нас новостями о том, за кого вышла 
замуж та или иная певичка, с кем изменя-
ет жене какой-нибудь актер, какой дли-
ны яхту построил известный олигарх, но 
почему-то позабыли об одной важной юби-
лейной дате. 

12 марта 2013 года исполнилось 150 лет со 
дня рождения, пожалуй, величайшего рус-
ского ученого ХХ века – Владимира Ивано-
вича Вернадского. Создатель наук геохимии и 
биогеохимии, разработчик теории биосферы 
и ноосферы, автор сотен научных открытий, 
многие их которых нам еще предстоит осмыс-
лить. А еще Вернадскому мы обязаны разви-
тием геологии в России, появлением плана 
ГОЭЛРО, освоением ядерной энергии (имен-
но его Радиевая экспедиция позволила обна-
ружить жизненно необходимые для создания 
ядерной бомбы залежи урана). Этот человек, 
верящий в торжество российской науки, всей 
своей жизнью показал, каким должен быть на-
стоящий патриот. Высокообразованный, тру-
долюбивый, скромный, честный и принципи-
альный ученый – укор нынешним «хозяевам 
жизни» и настоящий пример для подрастаю-
щего поколения. Вот почему мы всегда будем 
помнить и гордиться нашим великим соотече-
ственником.

Россия занимает меньше 2% в миро-
вом ВВП. Основными статьями экспорта яв-
ляется газ и нефть (70%), первичные метал-
лы (15%), круглый лес (10%) , все остальное, 
включая оборудование, вооружение и техно-
логии – менее 5%.

Среднегодовая урожайность зерновых в 
России – около 17 центнеров, в Германии, 
Франции и Великобритании – 70 центнеров с 
гектара, в Швеции – 60, в Ирландии – 85.

ГРУСТНЫЕ ФАКТЫ О РОССИИ
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